

Gossau, 2. März 2024

36. Abgeordnetenversammlung SGTV

Geschätzter Gemeindepräsident (Wolfgang Giella)

Geschätzte Mitglieder des National- und Ständerates

Sehr geehrte Damen und Herren Kantonsrätinnen und Kantonsräte, Gemeinderätinnen und Gemeinderäte

Sehr geehrter Präsident des St.Galler Turnverbandes (Hubert Lehner)

Sehr geehrte Mitglieder und Ehrenmitglieder

Geschätzte Turnerinnen und Turner

Liebe Gäste

Abschied bedeutet auch, sich auf die nächste Begegnung zu freuen. Und das tue ich! Ich nehme zwar heute das letzte Mal als Mitglied der Regierung an einer Abgeordnetenversammlung des SGTV teil. Das muss jedoch nicht bedeuten, dass wir uns nicht wiedersehen! Sie haben mich in den vergangenen 16 Jahren zu jeder ihrer Abgeordnetenversammlungen eingeladen und ich bin auch fast immer gekommen. Für mich war es stets eine willkommene Abwechslung zum Politik- und Verwaltungsbetrieb und zum Publikum der Bildungsinstitutionen. Gleichzeitig war es mir eine Ehre, ihren Abgeordnetenversammlungen regelmässig beiwohnen zu dürfen. Als ehemaliger Turner und Sport-Fan im Allgemeinen, war mir ein guter Draht zu Ihnen wichtig. Zudem ist der SGTV mit rund 153 Turn- und Sportvereinen und 24'000 Turnerinnen und Turner der grösste Sportverband im Kanton und gehört damit zu einer der wichtigsten Interessengruppen für die Politik.

Ich schaue gerne auf unsere gemeinsame Zeit zurück. Nicht nur auf die Abgeordnetenversammlungen, wo Teilnehmende im Rheintal auch mal im Fastnachtskostüm auftauchten, auch die Zusammenarbeit in der Sportkommission und der Erwachsenensportkommission wird mir in guter Erinnerung bleiben. Die Pandemie haben wir



gemeinsam gemeistert. Als kantonaler Sportchef war es immer mein Ziel, Voraussetzungen zu schaffen, um für die ganze Bevölkerung lebenslanges Bewegen und Sporttreiben zu ermöglichen und zu fördern. Wir haben dies im Rahmen vom Programm Jugend und Sport (J&S) getan, aus dem jährlich mehrere Millionen Franken an die st.gallischen Sportverbände geflossen sind. Mit der ganzen Bevölkerung sind wirklich alle - Kinder und Jugendliche, Erwachsene im erwerbstätigen Alter, ältere Menschen und Menschen mit Behinderungen - gemeint.

Auch beim Erwachsenensport haben wir dem Förderbedarf Rechnung getragen und dazu eine Arbeitsgruppe gebildet, die den Bericht «Bewegungsförderung und Erwachsenensport» erstellt hat. Die Erkenntnisse daraus haben wir publiziert und die Verbesserungsvorschläge umgesetzt (z.B. Projekt «Gemeinde bewegt»). Der SGTV war dabei ein bedeutender Partner, weil er sich mit dem Thema der Bewegungsund Sportförderung im Erwachsenenalter schon lange beschäftigt.

Aktuell befindet sich das Bewegungs- und Sportförderungsgesetz (Präsident des SGTV, Hubert Lehner, ist im Lenkungsausschuss) zurzeit in Bearbeitung. Damit verankern wir die Sportförderung im Kanton St.Gallen gesetzlich und gesamtheitlich. Der Wichtigkeit von Bewegung und Sport wird Nachdruck verliehen, indem sich Kanton und Gemeinden dafür einsetzen, dass sich die Einwohnerinnen und Einwohner des Kantons – unabhängig von Alter oder körperlicher Disposition – bewegen und Sport treiben. Bewegung und Sport sind dabei in einem umfassenden Sinn zu verstehen: Gefördert werden soll nicht nur, aber auch, der Sport und der Leistungssport, sondern auch die Bewegung im Alltag (z.B. auf dem Schulweg oder bei der Nutzung öffentlicher Infrastruktur und öffentlicher Räume). Ebenfalls aktuell unterstützen wir das Projekt Sportvision Ost mit dem Turnsportzentrum in St.Gallen. Die Idee, alle Leistungssportarten des Turnens (Akrobatik, Kunstturnen Frauen, Kunstturnen Männer, Rhythmische Gymnastik) unter einem Dach zu fördern ist bestechend. Ich hoffe, die Initianten aus den Kreisen des SGTV finden noch das passende Grundstück.

Euro Floorball Tour 4.9.2022 2/3



Sie sehen, geschätzte Turnerinnen und Turner, die Regierung des Kantons St.Gallen ist kontinuierlich bestrebt, Voraussetzungen zu schaffen, um für die ganze Bevölkerung lebenslanges Bewegen und Sporttreiben zu ermöglichen und zu fördern. Ohne den SGTV und seine Mitgliedervereine wäre unsere Arbeit erheblich schwieriger. Für ihre Unterstützung und den grossen, ehrenamtlichen Einsatz möchte ich mich herzlich bedanken! Sie leisten damit einen massgeblichen und unverzichtbaren Beitrag an unsere aller Gesundheit, aber auch an ein attraktives Freizeitangebot für Kinder und Erwachsene. Es ist bekanntlich schwierig geworden Menschen für ehrenamtliche Arbeit zu finden, umso mehr freut es mich, hier so zahlreichen engagierten Turnerinnen und Turnern zu begegnen.

Wie Sie alle wissen, sind Besuche von Sportanlässen eine meiner Leidenschaften. Natürlich sind mir eure Turnfeste der vergangenen Jahre, die Gymnestrada oder auch der Swiss Cup in bester Erinnerung. Weltmeisterschaften und Olympiaden verfolge ich immer gerne am Bildschirm. Ich freute mich - gemeinsam mit euch - über die Erfolge der st.gallischen Spitzentalente und SGTV-Gewächse Giulia Steingruber und Pablo Brägger. Ich bin dankbar, unseren Nachwuchs in den kompetenten Händen des SGTV zu wissen.

Ich habe die Zusammenarbeit mit dem SGTV immer sehr geschätzt und bin gerne zu Ihnen gekommen. In meiner Amtszeit habe ich drei SGTV-Präsidentinnen und - Präsidenten erlebt: Imelda Stadler, Dominik Meli und jetzt Hubert Lehner. Ich hoffe, meine Nachfolge wird ein ebenso gutes Verhältnis zum SGTV pflegen können wie ich. Auf jeden Fall wünsche ich Ihnen allen und dem SGTV alles Gute und weiterhin viel Erfolg! Wie gesagt: Abschied bedeutet auch, sich auf die nächste Begegnung zu freuen. In diesem Sinne sage ich: Auf Wiedersehen und bis bald!

Euro Floorball Tour 4.9.2022